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文体新闻体育

场外音

昨晚辽宁男篮以106比70战胜浙江队，总比

分4比0横扫对手，夺得队史第三个总冠军（见右

图 图 新华社）。六年三冠，辽宁队继八一队、广
东队、北京队之后，终于建立了属于自己的王朝。

从1997年首次杀入总决赛，该队已从曾经略带悲

情的“千年老二”，蜕变成如今的王者之师。

夺冠实至名归
今年CBA半决赛的四支球队中，除辽宁男篮

之外，另外三支球队浙江、深圳和广厦队均未曾夺

冠，外界一度以为CBA会诞生一支新的冠军球

队，但最终，依然是底蕴深厚的辽宁队突出重围。

曾经，辽宁男篮也像今年的浙江队一样，是总

决赛的配角：前三次进入总决赛，三次面对八一队

一场未胜，之后的三次总决赛之旅，两次都是1比

4输球。但多年总决赛征程中交过的学费、积累

的经验，推动着辽宁男篮不断前进和蜕变。上赛

季面对浙江广厦队完成横扫，本赛季面对另一支

浙江队，辽宁队再次以总比分4比0完胜对手，成

为CBA历史上第四支实现卫冕的球队。

2017—2018赛季辽宁男篮第一次捧起总冠

军奖杯时，杨鸣还是球队的队长。2020年夏天他

接替郭士强成为主帅，连续四次带队杀入总决赛，

最近两个赛季率队实现了两连冠。这是辽宁队史

上第三次（2018年、2022年和2023年）问鼎CBA

总冠军，他们已建立起CBA历史上的第四个“王

朝”，从2013年到2023年，十年七进总决赛，辽宁

队可以说是近十年最成功的球队，没有之一。

辉煌仍将继续
辽宁男篮以老带新的人员结构非常合理，至

少未来2到3年，只要没有特别大的伤病困扰，该

队有很大可能保持辉煌。毕竟纵观当今CBA，广

东队已老，浙江两队尚嫩，深圳队欠缺合格领

袖……没有球队能在阵容实力上与辽宁队相抗

衡，或许只有周琦的抉择才能在一定程度上改变

联盟的实力格局，当然，如果他加盟了辽宁队那就

更令其他对手难望其项背了。

辽宁队要想将王朝辉煌持续得更久，保持核

心阵容的稳定是前提条件。今夏赵继伟和韩德君

的合同就将到期，不过两人续约问题不大。而在

郭艾伦和赵继伟依旧处于生涯黄金期的前提下，

小将张镇麟的飞速进步更是让辽宁队未来多年不

用担心球队核心人选。外援方面，弗格和莫兰德

非常出色地融入了辽宁队的攻防体系，以两人在

季后赛呈现出来的竞技状态和个人能力，至少一

两年内还会继续得到续约合同，这样辽宁队的夺

冠主力框架非常稳固。

莫道前路多险阻，勇闯关山千万重。走下领

奖台，CBA的“辽宁王朝”，依旧在路上。

本报记者 李元春

央视五套今天17

时将转播苏迪曼杯羽毛
球赛小组赛中国队与新
加坡队比赛实况，明晨3

时将转播欧冠半决赛第
二回合国际米兰与AC

米兰比赛实况。

以摩登城市

的天际线为背景，

在风光旖旎的黄

浦江畔演绎“百步

穿杨”……这样久

违的感觉，三年未

见了。从    年开

始与上海结缘，

    射箭世界杯

上海站也是三年

来首个回归举办

的申城品牌国际

赛事。轻柔江风

见证，这项最浪漫

比赛的回归。

越是需要“专

注和镇定”的射箭

比赛，越需要美丽

的风景来映衬。

作为国际箭联旗下顶级赛事，

射箭世界杯系列赛向来只在世界知

名地标举办，让这项运动馆散发出

独特韵味——巴黎铁塔下，古老的

射箭运动背靠人类工业史上的伟大

杰作，呈现极具反差的浪漫之美；墨

西哥玛雅金字塔边，神秘的玛雅文

明仿佛为选手们手中弓箭施与魔

法；丹麦哥本哈根海边，美人鱼雕像

静静旁观射手们的角逐，撰写一番

现代体育童话……而在笛鸣悠悠的

浦江之滨，一年一度的大师之约，则

是上海独有的魅力。

除了浪漫的景致，吸引国际箭

联的还有本土专业的观众。

连续十余年射箭世界杯的举

办，上海体育在赛事国际化、专业化

与自身管理能力上不断升级，也带

动了上海乃至中国射箭运动的迅猛

发展。近年来，射箭日益成为时尚

新颖的潮流运动。  年前，上海只

有一两家射箭馆，如今上海射箭俱

乐部已达几十家，常年参与射箭运

动的人群规模也从几百人增长至超

万人，群众基数呈明显递增趋势。

城市景观、群众氛围与体育赛事有

机结合，不仅助力上海建设国际体

育赛事之都，更是城市日新月异发

展的一面镜子。

昔日“千年老二”
今朝“王者之师”
辽宁男篮第三次夺得CBA总冠军

收视指南
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下午3时，申城的气温接近高温线，但源

深体育场内已经有不少选手背着装备，准备

射出在申城的第一支箭。他们或站在发射区

域做着热身，或走进等候区与队友、教练交流

心得。安静空旷的体育场内，很快传出各种

不同语言。见此情景，国家体育总局射击射

箭运动管理中心副主任、中国射箭协会副主

席郑立勋打趣：“他们说的我不能全部听懂，

但其中一定有一句‘这场地不错’，还有一句

‘今天真的挺热’。”

简短的准备时间结束后，来自全球40个

国家和地区的射手，陆续站到发射点。此时

的场内已没有了几分钟前的轻松和笑声，有

的只剩射箭装备与袋子的摩擦声，以及负责

拍摄训练状况的摄像机开启的声音，还有现

场摄影记者按下快门的声音。

大约三分钟后，这出“射箭交响曲”的高

潮部分到来。只见几十位选手陆续拉满弓，

用专注的表情射出一支支箭。那一刻的源深

体育场，几乎被选手撒放弓箭时特有的“嗖嗖

声”淹没。随后的时间里，这样的声音如同涨

潮时的海水，一波接一波冲击着旁观者的耳

膜，虽然被设成“单曲循环”模式，但在这个下

午，源深体育场内的选手、教练、工作人员、志

愿者和媒体同行，都被这不停出现的声音吸

引，沉醉其中，因为这熟悉的声音，已经阔别

上海三年了。

为了记录成绩，众选手每完成一组训练

后，都会步行70米，到箭靶前拔下自己射出

的箭。于是每隔一段时间，场内便会出现类

似“齐步走”般几十人朝着同一个方向移动的

场面，而他们走在草坪上的每一步，都会发出

“嚓嚓”的声音。有意思的是，因为距离都相

同的关系，不同国家和地区的选手在朝箭靶移

动时，发出的声音和出声的频率，基本是统一

的，有场地志愿者将这样的场景形容为训练

结束前的“大合奏”，仔细想来，倒也十分贴切。

暌违三年，射箭世界杯重返申城，景观体

育的名片有望被再度点亮。而在真正的好戏

上演前，这出全体选手热身时带来的“射箭交

响曲”，为这场备受期待的特别“演出”，开了

个好头。 本报记者 陆玮鑫

时隔三年射箭世界杯重返申城

听
我在现场

2023年射箭世界杯上海站昨天拉开帷幕，决赛阶段的
赛事将于本周末在浦东滨江大道（富都段）展开争夺。时隔
三年，这项景观体育赛事重返申城。昨日下午在源深体育
馆举行的赛事发布会上，世界射箭联合会秘书长汤姆·迪艾
伦还宣布了一个好消息：上海与射箭世界杯分站赛的缘分，
将持续到2027年。就在发布会结束后不久，本次赛事的预
赛场地——源深体育场内，便奏响了一曲“射箭交响曲”。

■ 运动员的箭破空而去 本报记者 李铭珅 摄

听


